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 このところ大変暑い日が続き、熱中症への注意も呼びかけられています。

健康管理にそれぞれ十分気をつけて、この夏を乗り切りましょう。 

 ７月は道路改良期成同盟会総会もいくつもあり、真田地域関連については

質問しました。国道１４４号、上野バイパス第２期工区（上野～伊勢山郵便

局）については、「本来の設計の用地交渉が難航しているため、現道との取り

付けを交通安全も含めて検討し、早く暫定供用できるように検討している。」

との回答でした。 

昨年７月、県建設事務所に現地調査してもらった地元自治会からの県道の

維持管理関係は、昨年度は「予算がない。」ということで一部のみの施行でし

たが、今年度当初に施行されました。 (裏面に写真掲載) 

７月は、上田地域広域連合議会の行政視察、毎年参加している自治体学校、

上田市議会環境建設委員会の行政視察と３回県外へ出かけました。概要を報

告します。(委員会の行政視察については、次号に記載します。) 

第６６回自治体学校は、今年は横浜市で行われ、フォトジャーナリストの

安田菜津紀さんの記念講演がありました。私は今年も「公共交通の改善・充

実で地域づくり」の分科会に参加しました。学んだことを今後の議会質問や

委員会審査に活かしていきたいと思います。（8/4） 

 今年の秋にも「総選挙が行われるかも・・・」との情勢のなかで、日本共

産党は、北陸信越ブロック比例代表候補に前衆院議員藤野やすふみさんと、

元新潟市議のたいらあやこさん、長野３区候補に前上田市議の渡辺正博さん

を擁立することを発表しました。健康保険証を廃止して、マイナンバーカー

ドに一本化することが大問題になっています。健康保険証の廃止をやめるこ

とを求める署名活動も取り組んでいます。（８/１） 

 

 

第６６回自治体学校ｉｎ神奈川【７/２0～２１】 

分科会「公共交通の縮小から充実へ・・・すべての地

域で移動を保障する政策を」 

◎基調報告 （助言者：西村茂氏(金沢大学名誉教授) 

１．コロナ禍による移動の再考と公共交通 

 1）乗客の減少 

 ・路線バス、高速バス・貸切りバス、 

・コミュニティバスと乗り合いタクシーの乗客も減少したと考

えられるが全国集計はない。コロナ禍で、コミュニティバ

ス、乗り合いタクシーの導入自治体は増加している。 

 ・鉄道は２０２３年以降も１０％以上減少したままでした。JR

の「平均乗客数」が少ない路線は増加 

２）運賃収入の減少・・・通勤定期利用者の減少（在宅勤

務者の増加） 

３）コロナ禍で自家用車の利用が増えた。運転免許返納者

数は、２０１９年がピークで減り続けている。 

２．減便・廃止 

３．運転手不足 

 要因は、低賃金・拘束時間の長さ、２０２４年４月以降の時

間外労働の規制・・・コロナ禍で経営が打撃を受け、労働

条件の改善が困難 

〇自治体による運転手確保対策 

・市営バスの無償化(石川県珠洲市)・・市民ドライバー活用 

相
談
事
は
お
気
軽

に
ご
連
絡
下
さ
い 

・一般ドライバーが住民を運び、タクシー会社が運行安

全管理する「事業者協力型自家用有償旅客運送(マ

イカー乗り合い公共交通) 

・運転手の確保は、自治体の政策、財政支援のあり方

を変えれば実現できるが、市民（一般ドライバー）の協

力が不可欠と考える。 

◎滋賀県における地域交通に関する調査結果について 

(滋賀自治体問題研究所：瓜生昌弘氏) 

・住民の権利として、交通権を認めること。 

・住民参加の仕組みを抜本的に強化すること。 

・国と自治体の地域交通の財政規模を拡大すること。 

・県や市町村の地域交通に専門的に取り組む体制強化 

◎他、横浜市の「地域バスを走らせる市民の会」の活動

と、「千葉市バス路線廃止減便と JR 京葉線ダイヤ改

正」の取り組みについて、報告がありました。 

 

 

盆花にと思っていたグ

ラジオラスが咲きまし

た。ちょっと残念です。 

安
田
菜
津
紀
さ
ん
の
記
念

講
演
。「
紛
争
地
・
被
災
地

に
生
き
る
人
々
の
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取

材
か
ら
見
え
て
き
た
こ

と
」
感
動
し
ま
し
た
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県建設事務所の現地調査（２０２３年 7 月 31 日） 

昨年、下記の４か所を調査しました。(竹室自治会長・真田 C 建

設課立ち合い)⇒昨年から今年にかけての対応状況 

① 中原地区の側溝のふたの劣化⇒昨年度改修済 

② ③竹室公民館前とバイパス沿いの縁石の劣化⇒昨年度予

算がないとのことで、今年度当初改修済 

 

 

 

 

 

 

 

④ 竹室公民館から交差点までのグリーンベルト要望⇒昨年も複

数の自治会からの要望があり、今年９月頃実施予定との報告

が自治会からありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前号からの活動報告 

７／１5  生活相談(事務所) 

７／１6  上田市議会広報広聴委員会    

 主要地方道丸子信州新線整備促進期成同盟会 

７／17  行政相談(午前) 生活相談(午後) 

７／19  生活相談で岩下法律事務所へ【２件】 

７／20～21 第６６回自治体学校(横浜市) 

７／22  上田市議会会派代表者会 

７／24  上田真田連絡道路改良促進期成同盟会 

      主要地方道小諸上田線改良促進期成同盟会 

７／25  上田依田窪連絡道路建設期成同盟会 

７／27  生活相談(事務所) 

７／28  東信医療生協、夏の助け合い活動 

７／29  上田駅前宣伝   

      行政相談で高齢者介護課へ（泉議員と） 

7／30～8/1 環境建設委員会行政視察 

（川崎市、常滑市、生駒市） 

８/ ２  議会だよりの写真撮影（石合議員と菅平へ） 

８/ ３  真田まつり 

８/ ４  県消防ラッパ吹奏大会祝賀会 

これからの予定（８／４現在） 

８／5 長野市・真田町間主要地方道改良促進期成同盟 

８／6  平和の鐘行動（龍水寺）    

     上田市東御市真田共有財産組合議会臨時会 

８／ 7  全県党議員会議  上小・東御生健会理事会 

８／15  終戦の日 駅前宣伝 

８／17  陽だまりネット昼食交流会 

我
が
家
の
庭
だ
よ
り 

 

今
年
は
雨
が
大
分
降
っ
た
か
と
思
え
ば
、
暑
さ
続

き
で
、
草
の
勢
い
も
す
ご
か
っ
た
で
す
ね
。
草
取
り

を
し
た
は
ず
の
場
所
が
、
い
つ
の
間
に
か
草
に
覆
わ

れ
て
い
て
び
っ
く
り
で
し
た
。 

 

き
ゅ
う
り
は
葉
が
大
分
黄
色
く
な
っ
て
し
ま
い
、

一
度
消
毒
も
し
て
み
ま
し
た
が
、
あ
ま
り
効
果
が
な

い
よ
う
で
し
た
。
そ
れ
で
も
新
し
く
伸
び
て
実
も
付

け
て
く
れ
ま
す
。
な
す
は
、
大
部
堆
肥
を
入
れ
た
せ

い
か
、
よ
く
実
っ
て
く
れ
ま
す
が
、
虫
も
葉
が
好
き

な
よ
う
で
食
べ
て
い
ま
す
。
こ
の
頃
は
丸
ナ
ス
が
重

た
か
っ
た
の
か
、
１
本
折
れ
そ
う
に
な
っ
て
い
て
、

あ
わ
て
て
支
柱
を
補
強
し
ま
し
た
。
ト
マ
ト
も
大
部

収
穫
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
が
、
病
気
に
な
っ

て
し
ま
っ
た
も
の
も
あ
り
ま
す
。
ピ
ー
マ
ン
、
し
し

と
う
、
モ
ロ
ッ
コ
イ
ン
ゲ
ン
は
今
が
盛
り
の
よ
う
で

す
が
、
収
穫
が
面
倒
で
つ
い
遅
れ
が
ち
に
な
っ
て
し

ま
い
ま
す
。 

 

に
ん
じ
ん
の
種
を
７
月
半
ば
過
ぎ
に
蒔
い
て
、
水

く
れ
も
心
が
け
て
い
た
の
で
す
が
、
暑
さ
の
せ
い
か

あ
ま
り
芽
が
出
ま
せ
ん
で
し
た
。
種
が
余
っ
て
い
た

の
で
、
こ
の
頃
も
う
一
度
ま
い
て
み
ま
し
た
が
、
ど

う
な
る
こ
と
や
ら
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

最
初
に
植
え
た
ズ
ッ
キ
ー
ニ
は
、
２ 

本
と
も
病
気
に
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た 

種
か
ら
苗
に
し
て
植
え
て
お
い
た
と
こ 

ろ
、
収
穫
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た 

 

２
歳
の
孫
は
、
家
の
前
に
プ
ー
ル
を 

設
置
し
て
も
ら
い
、
と
て
も
ご
機
嫌 

よ
く
、
遊
ん
で
い
ま
す
。
水
鉄
砲
も 

お
気
に
入
り
で
す
。 

 
今
年
か
ら
、
ネ
ー
ミ
ン
グ
ラ
イ
ツ

と
な
っ
た
「 

ア
ン
ダ
ー
ア
ー
マ
ー

菅
平
ア
リ
ー
ナ
」
夏
の
合
宿
が

始
ま
っ
て
い
ま
す 

東
京
都
中
央
防
波
堤
外
側
埋

め
立
て
処
分
場
。
都
の
廃
棄
物

埋
め
立
て
処
分
場
で
は
、
２３
区

及
び
東
京
２３
区
清
掃
一
部
事

務
組
合
か
ら
委
託
さ
れ
た
廃

棄
物
や
、
都
内
の
中
小
業
者
が

排
出
す
る
産
業
廃
棄
物
の
一

部
を
埋
め
立
て
処
分
し
て
い

ま
す
。 

 

上田地域広域連合議会行政視察(東京・神奈川) 7/10・11 

 

東
京
都
町
田
バ
イ
オ
エ
ネ

ル
ギ
ー
セ
ン
タ
ー
。
２
０
２

２
年
１
月
に
稼
働
し
、
生
ご

み
の
バ
イ
オ
ガ
ス
化
施
設

と
、
ご
み
焼
却
施
設
を
一
体

的
に
整
備
し
た
首
都
圏
初

の
施
設
で
す
。 

 

 

 

写
真
は
竹
室
公
民

館
前
。
バ
イ
パ
ス
の 

 
 
 
 
 

の
縁
石
も
か
な
り

い
た
ん
で
い
ま
し

た
が
、
改
修
さ
れ
て 

い
ま
す
。 


